

BREVES ECONOMIQUES : AUSTRALIE, NOUVELLE-ZELANDE, PACIFIQUE

Semaine du 30 octobre au 05 novembre 2020

AUSTRALIE

Point de situation du Covid-19 au 05/11 par rapport au 29/10

Nombre de cas rétablis : 25152 (+85)

Nombre de cas actifs : 116 (-83)

Nombre de décès : 907 (+0)

-

Nouvelles mesures commerciales chinoises à l'encontre de l'Australie.

Le 30 octobre, la Chine a décidé d'interdire les importations de bois du Queensland et a suspendu les importations d'orge de l'exportateur australien de céréales, Emerald Grain. Dans les deux cas, les autorités douanières chinoises ont avancé un motif de risque biologique car elles avaient détecté la présence d'insectes dans le bois et de mauvaises herbes dans l'orge.

Par ailleurs, les douanes chinoises ont saisi une cargaison de langoustes d'Australie-Occidentale pour des tests de vérification des niveaux de teneur en métal, interrompant de fait les expéditions de homards australiens vivants vers la Chine jusqu'à la publication des résultats. [ABC](#), [AFR](#)

La Reserve Bank of Australia (RBA) annonce une baisse du taux d'intérêt directeur et le démarrage du Quantitative Easing.

Le taux d'intérêt enregistre ainsi sa troisième baisse depuis le début de la crise, passant désormais à 0,10% (contre 0,25% depuis mars). La Banque a également mis en place pour la première fois de son histoire une politique officielle de rachat des bons du Trésor sur les marchés secondaires à hauteur de 100 Mds AUD sur 6 mois. Ces décisions interviennent dans un contexte de reprise économique, alors que la croissance devrait être positive au T3 2020, et repartir à 6% en glissement annuel au T2 2021. [RBA](#), [AFR](#), [ABC](#)

La consommation revient à des niveaux pré-pandémie.

Les données du mois d'octobre, publiées par Accenture, montrent que l'ensemble des catégories sont en hausse, et ce malgré la réduction des mesures de soutien du Gouvernement depuis fin septembre (Jobkeeper et Jobseeker). Les habitudes de consommation restent cependant altérées, alors que par exemple les dépenses sur la nourriture à emporter sont 289% plus élevées qu'à la même période l'année dernière. [SMH](#)

L'économie tasmanienne repart suite à l'allègement des restrictions.

Le secteur touristique bénéficie particulièrement de l'ouverture des frontières, avec une explosion des réservations de visiteurs du Western Australia, du New South Wales et du Queensland. En novembre, environ 2% des réservations proviennent de visiteurs d'autres Etats, mais ce chiffre augmente à 10% sur les deux prochains mois. [ABC](#)

L'Australie perdra plus de 3 billions AUD et 880 000 emplois en 50 ans si le changement climatique n'est pas abordé, selon un rapport de Deloitte.

Le rapport a révélé que l'économie pourrait reculer de 6% au cours des 50 prochaines années. Le Queensland, le Territoire du Nord et l'Australie-Occidentale seront les Etats les

plus impactés, le commerce, le tourisme et l'exploitation minière faisant partie des industries les plus exposées aux effets du changement climatique. Selon l'auteur du rapport, dans 50 ans le Queensland représentera la moitié des pertes d'emplois du pays si l'objectif de zéro émission d'ici 2050 n'est pas atteint mais gagnera 70% des emplois dans le cas contraire. [ABC](#)

NOUVELLE - ZÉLANDE

Point de situation du Covid-19 au 05/11 par rapport au 29/10

Nombre de cas rétablis : 1881 (+27)

Nombre de cas actifs : 67 (+3)

Nombre de décès : 25 (+0)

-

Formation du nouveau gouvernement néo-zélandais.

Annoncé par la Première ministre, le nouveau gouvernement aura deux priorités primordiales : stimuler la reprise économique post COVID et poursuivre la réponse sanitaire pour protéger les néo-zélandais face à la pandémie. Il comprend des ministres expérimentés détenant des portefeuilles clés de reprise économique. Grant Robertson devient le Deputy Prime minister et exerce les fonctions de ministre des finances et des infrastructures. [Beehive](#)

Résultats bancaires positifs pour l'industrie laitière.

La directrice générale d'ANZ a déclaré que le secteur agricole néo-zélandais avait profité de bons prix pour ses produits et a pu ainsi rembourser le principal de leurs prêts. Une économiste agricole d'ANZ a également déclaré que le COVID avait apporté de l'incertitude sur les marchés internationaux, mais que les prix des produits laitiers résistaient bien. [RNZ](#)

L'investissement dans les startups se maintient malgré la crise.

Le dernier rapport de PwC montre que les montants investis cette année n'ont diminué que de 5% par rapport à la même période l'année dernière. Ce sont donc 33,6 M NZD qui ont permis de compléter 41 opérations, contre 43 l'année dernière. La nouveauté provient des secteurs, alors qu'un quart des fonds ont été dirigés vers les entreprises de « *deep tech* », à savoir celles développant des produits basés sur la recherche scientifique. [RNZ](#)

La reprise commence à se faire sentir en Nouvelle-Zélande.

Le nombre de personnes bénéficiant des aides de l'Etat est en baisse pour la première fois depuis le début de la crise, avec 395 individus en moins pour le chômage et 1784 pour les paiements COVID sur une semaine. Le pays semble maintenant soutenir d'une pénurie de travail qualifié alors que plusieurs recruteurs ont reporté ne pas réussir à embaucher.

[Newshub](#)

Le taux de chômage augmente à 5,3% au T3 2020.

Il s'agit d'une augmentation de 1,3 point par rapport au trimestre précédent, légèrement en dessous des anticipations du marché. Selon Stats NZ, il s'agit de la plus forte hausse depuis 1986, qui s'accompagne également d'une montée du taux de sous-emploi, de 12% à 13,2%. La croissance des salaires a également ralenti, à 1,6% en glissement annuel. [RNZ](#), [Stats NZ](#)

Le nombre d'emplois disponibles chute à Fidji.

Selon la Banque Centrale de Fidji, le nombre d'offres d'emploi a baissé de plus de 60% entre janvier et septembre. Les faibles intentions de recrutement dans les secteurs touristiques et des ressources sont responsables pour la majorité de cette tendance. Certains secteurs comme l'éducation (+22%) ont tout de même connu une augmentation du nombre d'offres pendant la crise. [PINA](#)

Le Vanuatu met en place des prêts concessionnels pour le secteur privé.

Un budget de 26 M USD a été alloué pour effectuer des prêts avec un taux d'intérêt maximal de 1%. Ces prêts seront alloués par la Banque Centrale, et outre les 1,8 M USD qui seront injectés dans Air Vanuatu, le montant maximal sera de 90 000 USD, afin d'aider le plus grand nombre de petites et moyennes entreprises. [RNZ](#)

Les États-Unis et Fidji réaffirment leur engagement envers les programmes de l'USAID.

Selon une déclaration du gouvernement, l'engagement a été entériné lors d'une réunion entre le Premier ministre fidjien et l'ambassadeur américain à Fidji. M. Bainimarama a félicité l'USAID pour son travail dans le pays et la région pour faire progresser les aspirations et l'engagement communs en faveur du développement durable, en renforçant la résilience, la paix et la prospérité. [Fiji Times](#)

L'Australie va aider le Pacifique à accéder aux vaccins contre le COVID.

Le gouvernement australien engage 500 M AUD supplémentaires sur trois ans en plus des 23,3 M AUD pour aider le Pacifique à accéder aux vaccins. Dans une déclaration commune, la ministre des affaires étrangères, le Ministre du développement international et du Pacifique et le Ministre de la santé, ont annoncé que le financement garantira que les pays du Pacifique, y compris Fidji, pourront atteindre une couverture vaccinale complète. [FBC News](#)

22 000 travailleurs des îles du Pacifique sont en attente de venir dans les fermes australiennes.

Le ministre fédéral de l'Agriculture a exhorté les gouvernements des États fédérés à travailler avec les responsables sanitaires pour approuver les accords de quarantaine pour les travailleurs ayant déjà reçu une approbation préalable. Le secteur agricole est confronté à une pénurie de main-d'œuvre provoquée par la pandémie et la saison des récoltes a déjà démarré dans certaines régions du pays. [PINA](#)